#### 16 Provinces

# Ngounié/Département de la Louetsi-Wano/Lebamba/Maison communautaire

## Un projet mort-né au cœur de la ville



Voilà ce à quoi ressemble aujourd'hui la maison communautaire de Lebamba.

**GJMB** 

Lébamba/Gabon

DANS le cadre de la formation aux petits métiers et de l'insertion des ieunes filles dans la vie active, un projet de construction d'un bâtiment devant abriter multiples services y relatifs avait été lancé, il y a quelques années, au cœur de la commune de Lébamba. Ces travaux débutés en grandes pompes avaient suscité un grand espoir auprès des jeunes Louvanois désœuvrés. Mais, tel un feu de paille, les travaux se sont arrêtés, comme ils avaient commencé.

Quelque temps après, semble-t-il pour ne pas doucher les espoirs de la jeunesse locale, les autorités chargées de conduire cette œuvre, vont rassurer les Louvanois en leur promettant que le chantier irait à son terme. Malheureusement, sans aucune explication, ces personnes vont quitter les lieux sur la pointe des pieds.



présentement le cas.

Jusqu'à ce jour. Et, la nature, qui a horreur du vide, s'y est imposée en laissant se développer une végétation, qui a complètement englouti le bâtiment inachevé. Du coup, ce site est devenu, aujourd'hui, un repaire de hors-la-loi, à défaut d'être celui de dangereux reptiles, surtout en saison pluvieuse, comme c'est

Nos sources révèlent pourtant que dans le cadre de sa politique de proximité avec les usagers, la Caisse nationale de sécurité sociale (CNSS) aurait manifesté sa vo-

ment des retraités par les

lonté de reprendre le chantier pour l'affecter à ses services. Mais, la nouvelle procédure de paie-

banques, en sus du fait que le mode d'acquisition du bâtiment n'avait pas été fait dans les règles de l'art, va tout de suite freiner cet élan.

Aujourd'hui, signale-t-on, une procédure légale d'acquisition de cet espace a été initiée par le Conseil municipal de Lebamba, qui entend en faire sa propriété.

#### ...Education...

### Le préfet dans les établissements scolaires pour constater l'effectivité des cours

**GJMB** 

Lébamba/Gabon

LE préfet du département de la Louetsi-Wano, Yves Yassima, a effectué dernièrement une visite dans les établissements scolaires de Lébamba. Histoire de se rendre compte, par luimême, de l'effectivité des enseignements dans lesdites structures.

En sa qualité de délégué du gouverneur, M. Yassima a demandé aux différesponsables rencontrés de faire de la communication avec l'en-



Le préfet Yves Yassima (costume) dans les établissements de la ville, ici au collège Saint-Félicien.

semble des acteurs de l'éducation (enseignants, élèves et parents d'élèves) une vertu, afin de prévenir d'éventuels conflits. En outre, conscient des difficultés des parents en milieu rural, le préfet a in-



l'autorité.

vité les chefs d'établissements à faire preuve de patience dans l'acquittement des frais de scolarité

des enfants par leurs familles, pour ne pas donner un coup de frein au bon début des activités péda-

gogiques. D'autant que, at-il déclaré, l'intranside certains dirigeants amènent souvent parents et élèves à décider eux-mêmes de la date de rentrée scolaire. De l'école Saint-Augustin, en passant par le collège Saint-Félicien, l'école Sainte-Monique, Alliance chrétienne de Paris, Makombo, Bongolo, le lycée Daniel Didier Roguet et les établissements secondaires de Bongolo, l'autorité départementale a pu apprécier le début effectif des classes, même si, à certains endroits, cette reprise a paru quelque peu timide.

#### ... et consommation

### Le regroupement de village Mbinambi veut de l'eau potable!

**GJMB** 

Lébamba/Gabon

MBINAMBI est un regroupement de villages situé à une soixantaine de kilomètres de Lébamba, à cheval entre les départements de la Boumiet de Louétsi-Wano.. L'eau potable y étant une denrée rare, les populations s'alimentent à partir de l'eau de pluie ou des rivières environnantes, Mbengue ou Ngouamatagha. Problème, l'eau de



Le village Mbinambi...

cette dernière rivière citée, de couleur rougeâtre, laisse apparaître à la

surface des substances identifiées comme de la



L'unique pompe hydraulique du village a cessé de fonctionner depuis belle lurette. La seule fois qu'elle a été réparée date bientôt de deux ans, à la suite de l'intervention du député de la Louétsi-Wano. Hilaire Machima. En saison sèche, comme ont peut le deviner, c'est la galère: plus d'eau de pluie, et les rivières tarissent. Les habitants sont alors obligés de se ruer du côté de la rivière Douaye, distante de plus de trois kilomètres du village, sur la route de Lekindou.

Tous les jours que Dieu fait, ces derniers interpellent les autorités publiques pour que cette situation change. Mais toute la question est de savoir si leurs cris sont entendus.